

---

la dynamique de la vie et l'éducation, les loisirs et l'immigration, l'enfant et la loi, la télévision et les médias, l'entente internationale et interculturelle, la protection de l'enfant et les soins pédiatriques, les enfants autochtones, la nature et l'environnement. On demandera aux gouvernements et aux organisations non gouvernementales au Canada de mettre en application les recommandations découlant de ce plan d'action national.

La réponse aux besoins particuliers des enfants qui grandissent dans un monde à valeurs morales confuses requiert davantage que des programmes pour atténuer des problèmes précis. L'AIE nous a démontré que le bien de la famille devrait avoir une place centrale dans la formulation de la politique publique. Les familles sont soumises à des forces socio-économiques puissantes sur lesquelles elles n'ont que peu d'emprise: chômage, inflation, hausse du coût du logement. Si nous voulons véritablement faire progresser la question des droits de l'enfant, il nous faut examiner d'un oeil plus critique les motifs derrière le morcellement sans cesse plus accentué du noyau familial, comme le montrent les statistiques relatives aux divorces, les cas d'enfants maltraités, et le nombre de suicides et de grossesses chez les adolescentes. Il nous faut sonder tous ces éléments, tout particulièrement à la lumière de nos connaissances plus précises au sujet de la formation du caractère et de la personnalité durant les années critiques d'apprentissage, soit lorsque l'enfant a entre trois et cinq ans.

Lorsque nous voyons comment les enfants sont exploités par les radiodiffuseurs, les marchands de matériel pornographique et les trafiquants de drogue, nous devrions avoir honte.

A sa sortie de l'école secondaire, l'élève aura assisté au petit écran à environ 18 000 morts fictives dues à des actes de violence. La violence est maintenant devenue une forme reconnue de divertissement, et donne à l'enfant une vue faussée du comportement moral normal.

Comment une société qui s'enorgueillit de posséder des valeurs sociales civilisées peut-elle permettre aux marchands de matériel pornographique de se servir des enfants pour composer leur produit abominable? Quelque forme qu'elle prenne, la dégradation de l'être humain est un phénomène déplorable; mais la dégradation d'un enfant dans sa personne est tout particulièrement intolérable.

La culture de la drogue exploite également les jeunes. La population consommatrice de drogues est de plus en plus jeune et de plus en plus nombreuse. Les enfants sont davantage exposés à une grande variété de drogues dangereuses, qu'ils peuvent se procurer sans difficultés.

L'alcool est un autre piège bien connu pour les enfants.

Ce n'est pas une mince tâche que de grandir dans notre monde moderne et, en tant que père de cinq enfants, je rends hommage aux jeunes qui affrontent de plein pied et, dans la plupart des cas, surmontent les obstacles qui ont été placés sur leur chemin. La jeune génération d'aujourd'hui, par sa détermination, parvient à se bien tirer